

La República debe hacerse para todos los españoles, ciertamente; pero han de hacerla los que tienen fe en ella. Lo contrario, será laborar su ruina

El Pueblo

La Primera República se perdió por confiar a gobernadores, a ministros, y a generales monárquicos la misión de hacer la República

Año I. - Cartagena - Núm. 72

DIARIO REPUBLICANO DE LA TARDE

Viernes 13 de diciembre de 1935

Urge formar un Gobierno que dé vida a la República del 14 de abril, restablezca las garantías ciudadanas, reponga los Ayuntamientos populares y disuelva las Cortes.

Por algo será

Las derechas aseguran que el porvenir pertenece a la revolución; saben muy bien que ellos son los responsables de todos los males que afligen a España y no se recatan de confesarlo pública y diariamente en la calle y en su prensa. A pesar de todo se resisten cada vez más al abandono de las posiciones que detentan con descoco difícil de superar. Allí ellos.

Sin cesar se quejan de la libertad que gozan las izquierdas para sus expansiones que califican de sementera destructora. Saben que el pueblo no los quiere y permanecen insensibles al constante requerimiento que les hace para que salgan de sus reductos y se incorporen a la vida legal del trabajo.

Sienten terror ante el panorama político y social de España por el mal ejemplo que siempre han da-

pleto a todo ideal, sienten un escepticismo grande ante el sólo nombre de lucha electoral; ellas quisieran se prolongara este estado de cosas para, como los pretores romanos, perseguir y aniquilar de una vez el poder de los obreros. Ni aquellos poncios lo consigieron ni estos lo lograrán jamás.

Si han fracasado por centésima vez, suya es la culpa; si temen el triunfo de la revolución; si reconocen que el pueblo les ha abandonado completamente; si España los repudia y la República les aborrece, por algo será. Los tiranos tienen todos, indefectiblemente el mismo sino: Caen abrumados por el peso de sus laureles sangrientos. Esa es la cosecha del fruto sembrado. Fueron contra la realidad de España y el pueblo se revela con gesto patriótico invitán-

do don Juan Mille y Fernández. Lo celebramos de todas veras.

— A partir del próximo domingo se reanudarán los téis en el Casino de nuestra ciudad.

Estos se efectuarán a las seis de la tarde.

— Para ser sometido a una intervención quirúrgica, ha ingresado en el Hospital de Marina de esta plaza, nuestro distinguido amigo don Otilio Hernández Soto, oficial primero de los servicios técnicos de la Armada.

— Ha sido destinado a la Sección de esta plaza, el Cabo del Cuerpo de Seguridad don Francisco Salmerón Máiquez, querido amigo nuestro. Lo celebramos cordialmente.

— En las oposiciones celebradas para Guardas conservadores de la Mancomunidad de los Canales del Taibilla, ha obtenido plaza nuestro querido amigo don Crisanto López Carrasco.

Le enviamos nuestra más efusiva enhorabuena.

Cosas que pasan

Buena recomendación

De Madrid nos llega la noticia de haberse constituido en aquella capital una agrupación que se llama «Sociedad de los Maletas» con ramificaciones en provincias.

No creáis, lectores, que se trata de un grupo malo y de política fea. Nada de eso. Los que componen la Sociedad de referencias son todos personas honorables que recorren la ceca y la meca en busca de las modestas e indispensables judías. Son, en una palabra, viajantes de Comercio.

Estos activos elementos se dedican — todos lo sabemos — a visitar los comercios ofreciendo sus artículos y géneros para la reventa.

En todas partes, especialmente en los establecimientos de más lujo, les dicen lo mismo.

— No podemos adquirir nada... No tenemos un céntimo... Las cosas están muy mal... Esto va a ser la ruina... Jamás hemos conocido en España una época como la presente... De seguir así, indefectible-

MIRILLA INTERNACIONAL

La Conferencia Naval

Ya ha dado comienzo en Londres, a sus actividades, la Conferencia Naval, mostrando desde sus primeros balbuceos la completa diversidad de opiniones existentes entre las

distintas potencias matizada por una pequeña coincidencia de apreciaciones respecto a uno de los puntos a tratar, por parte de Inglaterra y los Estados Unidos. Y es, que en todas las negociaciones entre naciones surge, hoy día, la duda, el recelo, el temor a contraer un compromiso que en el porvenir pueda dañar los intereses particulares del país, deteniendo el dinamismo diplomático, desconcertado y medroso.

¿Es posible, pues, en esta atmósfera viciada por la incertidumbre de la posible catástrofe, una colectiva reducción de tonelaje en las flotas? No parece factible; Japón, ciertamente no pensará en ello. Inglaterra, Francia e Italia, afilán-

una mutua compenetración y acción.

Tenemos por otro lado a Francia que, curándose en su salud, se niega a aceptar ni firmar nada sin de Alemania, que no llega a la conferencia.

Bien es verdad que, ésta según el acuerdo franco-alemán puede aumentar sus construcciones navales, al aumentarlas Inglaterra; de ahí la cautela francesa en este delicado asunto.

Pero lo que más ha llamado nuestro atención de estos preliminares trabajos de la Conferencia, han sido las palabras de Balduino, abogando por la supresión de la guerra submarina. ¿Será ello posible? Es un punto en el que todos los hombres de buena voluntad que componen ese organismo, debieran coincidir.

¡Ya que el mal no parece fácil de destruir, redúzcase en lo posible

GABANES

do, olvidando que estos sentimientos, patrimonio exclusivo de la reacción, no arraigan en el espíritu de los hombres liberales. La democracia republicana ni ha perseguido ni puede ensañarse en lo sucesivo con nadie.

Temen las derechas porque las izquierdas prometen no dejarse llevar de pequeñeces ni incurrir en blandenguerías pretéritas, mas eso no quiere decir que fusilarán, incendiarán ni permanecerán con los brazos cruzados si alguien se sale de la Ley. Será todo lo contrario. Someterán a todos los ciudadanos al cumplimiento del deber pero no tolerando — como decía el señor Asaña — que los enemigos del nuevo régimen señalen con la punta del dedo meñique a la República; aquello, desde luego, hay que olvidarlo. La República será para todos los españoles pero también será gobernada por auténticos republicanos.

La reconquista del Poder por las izquierdas es un hecho moral; el material pronto se verá plasmado; puede dilatarse el momento ansioso un día, un año; es lo mismo. La vesanía obscurantista será recluida por los votos populares, tanto más fuerte cuanto más se opongan a la ola revolucionaria que el Destino encomendó a los hombres que aman la verdad, la santa causa proletaria.

De labios de los demócratas jamás salió una insinuación, a la revuelta callejera; esa propaganda es propia consubstancial de las derechas para tener un pretexto de persecución contra los obreros. Los hombres liberales aconsejan la reconquista del régimen por medios justos, legales, democráticos. Las derechas, ajenas por com-

dolos a la lucha democrática de los tiempos modernos: el campo electoral.

Los males que destruyen la savia nacional han llegado al punto más álgido; España, el cuerpo de España, está postrado con inanición cadavérica, pero el espíritu nacional se levanta más prepotente que nunca, dispuesto a desarrollar las energías acumuladas en aquél.

Las izquierdas retan a las derechas a la lucha para rescatar la vida de la nación. Si no quieren recoger el guante, si temen el encuentro, por algo será.

ANTONIO PRIOR GARCIA

Vida de sociedad

Ayer tuvimos el gusto de saludar al prestigioso republicano malagueño y estimado amigo nuestro don José Calin Bermudes.

— Ha regresado de Madrid nuestro distinguido amigo don Andrés Sánchez Ocaña, Coronel de Infantería de Marina.

— Se encuentra restablecido de sus dolencias nuestro querido ami-

Consultorio privado del Doctor Manuel Más Gilabert

Ripoll-Milvain (Palas), 18-1.º

A partir del día 16 del corriente mes, las horas de consulta todos los días excepto los domingos, serán como sigue:

De 12 y 1/2 mañana, a 3 tarde.

De 5 a 7 tarde.

Vea la Exposición de Dormitorios y Comedores de BELMONTE, enorme surtido, modelos exclusivos, bonitos, bien fabricados y baratos de verdad. Cuadros, Molduras, Estampas, Cristales, Lunas, Espejos, Cuartos de Baño, Surtido y precios, por esto BELMONTE es el que más vende en Cartagena.

CARMEN 17 Telf. 1134

Academia de 2.ª Enseñanza

Director: DON JULIÁN ARRABAL ALVAREZ

CURSO DE 1935 - 36

Preparación especial para ingreso en el Instituto de 2.ª Enseñanza. Número limitado de plazas — Edad mínima 9 años.

Sala de estudio y preparación de lecciones para alumnos del primer curso del Bachillerato matriculados oficialmente.

PARA INFORMES: El Director de la Academia, de 5 a 6 de la tarde.

En la calle del Teniente Pallarés (antes Caballero) núms. 3 y 5 bajo

CARTHAGO

mente tendremos que declararnos en quiebra... Las tarifas ferroviarias son un escándalo... Nadie da un golpe... Ni qu en compre... Imposible, imposible... No podemos adquirir por hoy nada... Veremos más adelante.

Los componentes de la «Sociedad de los maletas», anselamentaciones tantas ponen cara compungida, y resignados, se despiden contentamente y se marchan en espera de mejor ocasión.

Pero una vez en la calle, se demuestran y, como quien recuerda algo, vuelven a la tienda recién cerrada. Abren la puerta, asoman la cabeza y les dicen a los comerciantes:

— ¡Ah, perdonen, se nos olvidaba hacerles una recomendación importantel... En las próximas elecciones, ¡votad, votad a las derechas!!

Mancomunidad de los Canales del Taibilla

Relación de los señores que han obtenido plaza en las oposiciones celebradas para Guarda-conservadores de aquella entidad.

N.º 59, Juan Pedro Llamas Moya, (Capatáz).

N.º 4, Juan García Pintado.

» 11, Joaquín Sancho Faura.

» 21, José López Cortés,

» 25, José Sánchez Ubeda,

» 31, Juan Ignacio Guillén Romero.

N.º 60, José Cánovas Cánovas.

» 73, Benito Mayor Pedreño.

» 93, Crisanto López Carrasco.

dose las uñas, no supondrán esto muy conveniente. Los Estados Unidos aguardan la revuelta del río...

Con tales precedentes creemos de todo punto imposible llegar a

De Capitanía General

Ayer tarde regresó de Madrid, S. E. el Almirante don Juan Cervera y Valderrama.

— Por marchar en comisión del servicio, se ha despedido de S. E. el Capitán de Corbeta don Remigio Verdía.

— Han cumplimentado a S. E. el Oficial tercero de Oficinas de la Armada don Ricardo Manteca, con licencia por enfermo y queda en situación de disponible.

— El Capitán de Fragata don Manuel Navar Comandante del Churruca, con licencia reglamentaria.

— Don Ramon Pérez, Oficial tercero Naval.

— Don Luis Manso Campano,

su crudezal

En los demás aspectos, creemos que ha de ser poco fructífera la Conferencia Naval, sobre todo para las pequeñas potencias.

MIGUEL DE LOSA

Archivero de Marina, que pasa de Archivero Central.

— Capitán de Corbeta don José Fernández Pérez, con licencia.

Se necesitan:

Obreros prestistas para hacer mosaicos. Jornal diario 675. —

Lugar ALCANTARILLA. La colocación durará como mínimo DOS MESES.

Dirigirse a la Oficina Provincial de Colocación Obrera, de Murcia, Vara de Rey, 7. Inútil hacerlo sin certificado de aptitud teniendo en cuenta que si en el trabajo no demostrara la suficiente competencia será despedido.

Casa SANTIVERI, S. A.

Pres.º la extenso su tido en Alim. nros de Régimen

DIABÉTICOS

ALBUMINÚRICOS - OBESOS

¡Enfermos de estómago y vientre!

encontraréis vuestra alimentación

Puerta de Murcia 18 • Tlf. 1052